
RAPPORT MORAL 

Assemblée Générale TOS Athlétisme Saison 2023     
 

 Nous vous souhaitons la bienvenue à cette nouvelle Assemblée Générale Ordinaire du TOS Athlétisme. 

1-Les remerciements 

  Comme chaque année comment ne pas commencer par les remerciements à tous ceux qui ont œuvrés 
ou nous ont accompagnés dans nos nombreuses activités 

 Nous remercions les personnalités ayant répondu favorablement à notre invitation : Frédéric SERRA, 
adjoint au maire chargé des sports représenté par Madame Elisabeth GARIGLIO, Madame Sibylle BERTAIL 
FASSAERT, vice-présidente du Conseil Départemental, Cédric MARTIN président du comité de l'Aube représenté 
par Michel Crochet. Excusé David GARNERIN Vice-président de Troyes Champagne Métropole, chargé du Sport, 
excusé également, Jean Pierre DELOY président de la région Grand Est, il me charge de transmettre ses amicales 
salutations à tous les membres de l'assemblée et ses souhaits de bonheur et d'excellente santé pour cette année 
olympique 

  Nous remercions la ville, le département et Troyes Champagne métropole qui nous apportent leur soutien 
financier, matériel et la mise à disposition gratuite des installations sportives ainsi que l'aide de son personnel sur 
nos organisations. 

 Nous remercions tous nos bénévoles, les membres du bureau, du conseil d'administration, les entraîneurs 
qui sont présents chaque semaine, les juges sur toutes les compétitions. Pour certains d'entre eux, ce sont 
beaucoup de temps et de week-ends, ce sont les piliers du club, mais n'oublions pas l'importance des petits coups 
de main occasionnels apportés par les parents de jeunes dont certains se sont engagés sur des formations de 
juge. 

 Nous remercions aussi les mécènes pour leurs aides financières notamment pour nos organisations 
majeures, le trail de Montaigu et notre "Meeting international de Troyes Aube" labellisé Meeting élite et 
Européen, c'est grâce à ces nombreux mécènes recherchés par Charles Emmanuel ROTH que nous avons pu 
réaliser un magnifique meeting en 2023. 

 Merci à notre « webmaster » Jean Claude DUBOIS pour le temps qu’il passe pour renseigner notre site 
internet et la page Facebook du club, également Théo Bailly qui depuis cette année informe et renseigne les 
résultats sur les réseaux sociaux. 

2-Notre engagement 

 Le trail de Montaigu qui intégrait une épreuve de marche nordique de label national qualificative au 
championnat de France de marche nordique, avec 527 participants au total. 

 Le Meeting international de Troyes Aube, qui se classe 8ème meeting français, cette année Meeting 
Européen pour la 1er fois avec 44 pays représentés. 

 Le Cross du TOS à Troyes, qui a rassemblé plus de 430 concurrents. 

 Plus quelques compétitions sur piste. 

 Notre soutien sur les autres organisations de la ville, Le semi-marathon de Troyes, La Corrida de Noël, ou 
encore le soutien logistique à d'autres clubs du département  

 
 Sur nos organisations majeures, nous pouvons féliciter Charles Emmanuel ROTH et son équipe pour le 
brillant travail réalisé avec le "meeting national de Troyes Aube". Félicitations aussi à Stéphane CHEPANSQUI, 
pour son travail sur l'organisation du Trail de Montaigu et du cross du TOS, mais aussi sur le recrutement de 
bénévole pour les organisations de la ville. Egalement merci à Rodolphe CRESSONNIER pour son aide sur la 
partie marche nordique du trail de Montaigu. 

3-Les finances 

 Nous avons une nouvelle trésorière Véronique Dubois qui va prendre le relais de la trésorerie, merci à elle 
et à Gérard toujours présent pour mettre ses remplaçants sur les rails et continuer malgré sa décision d'arrêter de 
continuer de faire un gros travail pour le club. 



 

4-L'activité sportive 

 Très diversifiée l'athlétisme c'est un regroupement d'une multitude d'activité et d'épreuves avec des 
quantités impressionnantes de compétitions faites par nos licenciés, nous verrons cela avec le rapport d'activité, 
mais nous pouvons déjà lister les principales :  

 L'école d'athlétisme : 

 Le sport loisir santé : 

 Le Running et le hors stade: 

 La Marche Nordique : 

 La Préparation Physique généralisée (PPG) : 

 La compétition piste : 

   

5-L'avenir 

 Nous sommes cette année affiliée à la FFSA (Fédération Française de Sport Adapté), dans le but 
d'accueillir dans notre club Gloria AGBLEMAGNON. Gloria s'entraîne depuis 2 ans à Troyes coachée par Michael 
HILLERA, elle participera aux jeux paralympiques de Paris, ça sera ses 3ème jeux Paralympiques, Gloria a fini 4ème 
en 2023 des championnats du monde. 

 Plus le temps passe et plus je suis inquiet pour l'avenir des clubs, souvent les clubs tiennent avec des 
bénévoles qui passent un temps énorme pour leur club, hélas nous remarquons que ce sont souvent des 
bénévoles âgés et que derrière nous avons du mal à en trouver d'autres aussi investis. Gérard est en train de 
passer la main depuis plus d'un an. Eric vient également de se désengager trop pris par son activité 
professionnelle, il nous aidera aussi comme il le pourra. Il va nous falloir du monde en plus pour s'investir. Quand 
la charge devient trop importante pour ceux qui restent, c'est au détriment de la qualité, c'est ce qui nous attend 
dans le futur si nous n'avons pas assez d'aide.  

 Même constat pour les entraîneurs, l'école d'athlétisme des babys aux poussins, n'est encadrée que par 
des salariés ce qui représente un coût très important et non équilibré par les licences de ces jeunes. C'est donc les 
licences de l'ensemble des autres licenciés et les subventions qui nous permettent de maintenir cette école 
d'athlétisme dont nous sommes très fiers.  

 Concernant les benjamins et les minimes, nous manquons également d'entraîneurs dans certaines 
spécialités. 

 La FFA nous parle de professionnaliser les clubs, mais avec quel moyen ? Nous aurions bien besoin d'une 
secrétaire, c'est certain, nous verrons dans le rapport d'activité le nombre important de compétitions et c'est 
donc beaucoup de temps d'information et d'organisation. 

 

6-Hommage 

 C'est un athlète charmant qui nous a quitté dans de tristes circonstances, je ne connaissais Farid que 
lorsqu'on se croisait sur le stade ou encore quand il venait nous voir au bureau, c'était toujours avec sont large 
sourire qu'il venait à ma rencontre, alors j'imagine bien l'émotion de ses partenaires d'entraînement et de ceux 
qui le côtoyaient régulièrement.  

Une pensée également pour Edith ANGELOT qui nous a quittés brutalement au mois d’août 2023, emportée par la 
maladie. Elle avait rejoint le TOS ATHLETISME en 2019 et prenait beaucoup de plaisir à participer aux séances de 
marche nordique et de PPG. 

 

 Merci de votre attention, nous vous souhaitons une bonne saison sportive. 

 

Michel Tanguy 

 


